



Los participantes en la inauguración del Simposio de Literatura General y Comparada, ayer, en la Hospedería Fonseca.

ALMEIDA

XIX SIMPOSIO DE LA SOCIEDAD ESPAÑOLA DE LITERATURA GENERAL Y COMPARADA

# Cultura frente a la crisis

**EL ESCRITOR GARCÍA MONTERO RECLAMA UNA POLÍTICA "QUE CONECTE CON LA GENTE" Y ADVIERTE DE "LA DIVISIÓN ENTRE LA ESPAÑA OFICIAL Y LA REAL"**

ICAL

El escritor y poeta Luis García Montero, se refirió ayer en Salamanca al nuevo proyecto político que abanderará junto a Gaspar Llamazares, denominado Izquierda Abierta, y resaltó que es una respuesta a la mayor conexión con la gente que se le ha de exigir a la izquierda política española como respuesta a una actividad política "muy desprestigiada", lo que trae consigo el descrédito de la democracia. Montero explicó que buena parte de la sociedad española "lo pasa muy mal" y cree que se está separando la España oficial de la real, algo, señaló, que ya sucedió en el siglo XIX cuando las discusiones políticas de la restauración eran "la farsa de la España oficial pero no solucionaban los problemas".

A juicio de García Montero, cualquier proyecto político debe representar las opiniones de la gente para ser portavoces de lo que ocurre hoy en España. Con esa ambición nace Izquierda Abierta, un proyecto surgido en el

seno de Izquierda Unidas que trata de aglutinar "un frente amplio y único donde la gente trabajadora y los nuevos defensores de la sociedad cívica se unan contra el asalto a la democracia del neoliberalismo y la economía especulativa".

La aparición de esta nueva iniciativa, "integradora y a favor del diálogo para oponerse a la precariedad actual", se trata de dar respuesta a la conciencia de que la soberanía cívica "está en peligro ya que hoy la política no dirige a los países sino los intereses de los grandes especuladores".

## Adiós a Carrillo

El escritor, que participó en el Simposio de la Sociedad Española de Literatura General y Comparada que se celebra en Salamanca hasta mañana, hizo también referencia al fallecimiento del ex secretario general del PCE, Santiago Carrillo, a quien calificó como "un político de referencia y un amigo". García Montero destacó su lucidez "para hablar de la realidad y del pasado para entender el presente".

En cuanto a la controversia generada en torno a la figura de Carrillo y su participación en la Guerra Civil, el escritor cree que "los historiadores más serios le están poniendo en su sitio y se han salido de la calumnia y la inercia de acusar de crímenes sin 'Tom ni Son'". En opinión de García Montero, "buscar equidistancias entre violencia hoy en día no es una tesis que rijan en las investigaciones universitarias".

Finalmente, Luis García Montero hizo referencia al papel de la Cultura en el actual contexto de crisis al asegurar que es en momentos difíciles cuando se potencia la energía creativa. En esa línea, sin embargo, se confesó preocupado por lo complicado que se está poniendo desarrollar un trabajo relacionado con la cultura, "que está muy encarecida". Además, advirtió del peligro de que los ciudadanos "tengan la telebasura como único referente por lo que supone centrar el tiempo de ocio en lo zafio". "Si sólo nos dejamos llevar por los bajos instintos se degradará mucho la vida", apostilló. ■